



C/Antonia Calas, 17, 2º C
28053 - Madrid
Telf. - 91 501 20 76
Fax - 91 501 20 87
watu@watu.org

Madrid, 7 de Octubre de 2009

D. Arturo Chávez Chávez
Procurador General República de México
Av. Pº de la Reforma 211-213, Col. Cuauhtémoc
CUAUHTEMOC, C. P. 06500, Ciudad de México

Distinguido Sr. Chávez:

Nos permitimos dirigirnos al Procurador General de México como figura responsable de la investigación y persecución de los delitos de orden Federal en su País, para hacerle llegar nuestra repulsa y preocupación ante los hechos acontecidos en los locales de la Asociación Civil K´inal Antzetik, nuestro socio local en Chiapas, con quienes desarrollamos proyectos cofinanciados por diferentes instituciones públicas españolas desde el año 2003, valorando el alto interés general de los objetivos que se proponen y el rigor y seriedad con que los llevan a cabo.

Tal y como nos vienen informando regularmente, y más detalladamente en un documento enviado a su Procuraduría y que nos han hecho llegar para su divulgación ante las personas, instituciones y organismos competentes de nuestro entorno de influencia, su Centro de Formación y Capacitación para Mujeres, en la Calle Calzada de la Escuela nº 25, Barrio la Quinta San Martín, Km. 2.5 de la carretera San Cristóbal de las Casas-Chamula, sufrió el pasado 26 de Septiembre un ataque con intento de destrucción, al ser incendiado premeditadamente por un individuo enmascarado.

Como manifiestan en dicho informe "a lo largo de sus quince años de historia, K´inal Antzetik ha sufrido en diferentes momentos coacciones, amenazas y agresiones, ataques todos ellos derivados del rechazo que despierta en ciertos sectores nuestro compromiso con la población más desfavorecida y excluida del Estado: Las mujeres indígenas. K´inal Antzetik desde sus orígenes, se ha dedicado a impulsar la lucha por el respeto a los derechos de las mujeres y a combatir todo tipo de violencia contra las mismas; ha impulsando la participación política de grupos de mujeres y brindando acompañamiento, asesoría y formación a colectivos productivos, encontrándose actualmente entre sus prioridades el fortalecimiento del Centro como un espacio de formación y capacitación para mujeres, dirigido y gestionado por ellas mismas".

Agradeceríamos su interés en el esclarecimiento de estos hechos así como el que les brinde protección para preservar su integridad a este grupo de mujeres de la Asociación K´inal Antzetik, a quienes no mueve otro interés que la formación en lo laboral y en el ejercicio de sus derechos a diferentes colectivos de mujeres, en particular indígenas a quienes desde la Fundación WATU dedicamos todos nuestros esfuerzos, colectivos todos ellos necesitados de formarse para solucionar su medio de vida y recuperar su dignidad.

En la esperanza de que las escuche y atienda nuestra petición, reciba nuestra mayor consideración,

Concha Domínguez de Posada
Presidenta WATU Acción Indígena



K'inal Antsetik, A.C.
Tierra de Mujeres

San Cristóbal de las Casas, Chiapas
Domingo, 27 de septiembre de 2009

**A LAS ORGANIZACIONES DE DERECHOS HUMANOS,
A LAS ORGANIZACIONES FEMINISTAS,
AL GOBIERNO ESTATAL Y FEDERAL.**

El pasado sábado 26 de septiembre, el Centro de Formación y Capacitación para Mujeres de la asociación civil K'inal Antsetik (Tierra de Mujeres), sufrió un ataque e intento de destrucción de sus instalaciones, según pasamos a relatar a continuación:

A las 8:00 pm del citado sábado 26, al menos un individuo no identificado, vestido completamente de negro y cubierto el rostro con pasamontañas, de compleción robusta y estatura media, penetró, desde algún predio colindante, en las instalaciones del centro de K'inal Antsetik, mismo que nuestra asociación comparte con la Cooperativa de mujeres artesanas textiles Jolom Mayaetik y en el que tienen su residencia jóvenes mujeres indígenas provenientes de diferentes regiones del estado de Chiapas. El Centro de K'inal Antsetik se encuentra ubicado en la Calle Calzada de la Escuela, número 25, Barrio la Quinta San Martín, Km. 2.5 de la carretera San Cristóbal de las Casas-Chamula.

K'inal Antsetik realiza en los últimos meses obras de ampliación y mejora de sus estructuras, encontrándose una zona del Centro en proceso de construcción. Esta zona, que cuenta con varios espacios, fue techada (se realizó su "colado") el pasado lunes 21, encontrándose el techo de la misma apuntalado mediante vigas de madera que lo sustentan durante el tiempo de fragua del cemento. La persona o personas que allanaron esa noche el Centro, rociaron con gasolina blanca varias de las vigas maestras de madera que sostienen la estructura de cemento en fragua y les prendieron fuego.

Percantándose del incendio, las jóvenes que residen en el Centro y un hombre adolescente, hijo del velador, entre el miedo y el pánico lograron sofocar el fuego usando cubetas con agua. Acto seguido, tanto ellas como el joven se dieron a la tarea de revisar las instalaciones mientras localizaban vía telefónica al personal de la asociación. Al trasladarse a la oficina de administración para realizar las llamadas observaron que aún se encontraba en las instalaciones un sujeto, vestido con pantalón, camisa y pasamontañas de color negro, al que vieron dentro de la cocina. Esta persona al verse descubierto se dio a la fuga.

Es un hecho que quienes intentaron cometer este atentado, tenían conocimiento de los movimientos del personal que labora en la organización, principalmente de la ausencia de nuestro velador de confianza, que esa noche se encontraba de permiso por motivos de salud.

Exigimos a las autoridades competentes el que estos hechos sean investigados, así como perseguidos y castigados sus responsables. Instamos a los gobiernos estatal y municipal para que adopten cuantas medidas sean necesarias para garantizar la seguridad de K'inal Antsetik A.C. y sus integrantes.

A lo largo de quince años de historia, K´inal Antsetik ha sufrido, en diferentes momentos, coacciones, amenazas y agresiones, ataques todos ellos derivados del rechazo que despierta en ciertos sectores nuestro compromiso con la población más desfavorecida y excluida del estado: Las mujeres indígenas. K´inal Antsetik desde sus orígenes se ha dedicado a impulsar la lucha por el respeto a los derechos de las mujeres y a combatir todo tipo de violencia contra las mismas; ha impulsando la participación política de grupos de mujeres y brindando acompañamiento, asesoría y formación a colectivos productivos, encontrándose actualmente entre sus prioridades el fortalecimiento del Centro como un espacio de formación y capacitación para mujeres, dirigido y gestionado por ellas mismas.

No queremos dejar de recordar, en el contexto de esta misma denuncia pública, el que, en los últimos meses, nuestra compañera, Yolanda Castro Apreza, ha sido objeto de reiteradas acciones de acoso, las cuales han dado lugar a las correspondientes y sucesivas denuncias hechas públicas: El allanamiento de su domicilio particular; la presencia de individuos en el Centro de K´inal Antsetik ofreciendo dinero a cambio de información sobre ella; y finalmente, en fechas muy recientes, el haberse conocido que la Procuraduría General del Estado integra un expediente contra la misma imputándole falsamente delitos con el fin de criminalizar su actuación como defensora de los derechos humanos, un ámbito en el que Yolanda Castro ha mantenido en los últimos dos años un papel destacado a través del acompañamiento en sus denuncias y reivindicaciones a familiares de detenidos-desaparecidos en México.

Hacemos un llamado urgente a todas las organizaciones de mujeres, feministas, de derechos humanos y sociales para que se pronuncien en contra de estos ataques que atentan contra la seguridad e integridad física y psicológica de las mujeres que trabajamos en K´inal Antsetik y que se ha convertido ya en un patrón continuo de hostigamiento hacia nosotras.

¡¡ALTO A LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES¡¡

¡¡NO A LA CRIMINALIZACIÓN DE NUESTRAS LUCHAS COMO MUJERES¡¡

Agradeciendo su solidaridad,

K´inal Antsetik A.C.

<http://kinal.laneta.apc.org/publica.htm>